
 

 

Protokoll zur Mitgliederversammlung HGS am 15.03.2025 
in Weiskirchen 

 
Bezug: Einladung HGS vom 09.02.2025 
Ort: Hochwaldkliniken Weiskirchen 
Zeit: 9:30 Uhr Ausgabe der Stimmkarten,  
 10:00 Uhr – 12:15 Uhr Mitgliederversammlung 
 Teilnehmer: 42 Teilnehmer aus 21 Standorten von 47 Standorten  
                                           Vorstand mit 6 Mitgliedern,  
 Stimmberechtigt: 32 Teiln.; 6 VM = 38 Stimmen (laut Stimmen-       
                                                 schlüssel) 
  Beschlussfähigkeit: ja, da 21 StO > 1/3 von 48 StO. 
Anw. VM: HH Röder, Dr. Schlickel, Gaa, Kreisel, Prof. Dr. Hennersdorf & Fr. Neubauer-

Kiefer 
  

Ergebnisse nach Tagesordnung der Einladung. 
 
TOP 1:  Herr Dr. Schlickel eröffnete die Versammlung in seiner Eigenschaft als Hausherr 
 und Vorsitzender und hieß alle Anwesenden herzlich willkommen. Weiterführend
 wurde die Beschlussfähigkeit geprüft. Mittels Beamer gab es einen Überblick über
 den weiteren Tagungsablauf, der auf eine Leinwand projiziert wurde. 
 Anschließend wünschte Herr Dr. Schlickel der  Versammlung einen angenehmen 
 Verlauf. 
 Herr Dr. Schlickel bat die Anwesenden sich zu erheben und den Verstorbenen der 

Legislaturperiode zu gedenken. Namentlich erwähnte er das in der Legislatur-
periode verstorbene Vorstandsmitglied Rheinhold Ollinger. 

               
TOP 2:  Nach Bekanntgabe der Tagesordnung (per Beamer auf die Leinwand projiziert) 
 wurde diese durch die MV ohne Änderung angenommen. 
  
TOP 3: Grußworte der Gäste: Hier gab es keine Redebeiträge, da keine Mitglieder      

anderer Organisationen oder Verbänden anwesend waren. 
 
TOP 4: Die Niederschrift der letzten MV vom 22.04.2023 wurde angenommen.  
  
TOP 5: Berichte: 
               5.1 Der Bericht des Vorstandes für die Legislaturperiode 04/2023 bis 03/2025  
               wurde durch die Herren Dr. Schlickel und Röder vorgetragen und erläutert. Der 
 Bericht wurde zusätzlich mittels Beamer auf die Leinwand projiziert. (Siehe hier-   
               zu Anlage 1, separater Bericht) 
 

 5.2 Der Bericht des Schatzmeisters wurde durch H. Gaa vorgetragen und Ein- 
 und Ausgaben sowie der Kassenstand per Ende 2022 bis 06.03.25 erläutert. 
 Dazu wurden die Kassenberichte jeweils per 31.12.2022, 2023, 2024 und 2025 
 ebenfalls per Beamer auf die Leinwand projiziert. (Siehe hierzu Anlage 2, 
 separater Bericht) 
 

 5.3 Bericht der Kassenprüfer: (HH Schreier, Lariviere) 
 Herr Schreier trug den Bericht auch im Namen seines Kollegen Herrn Lariviere   
               vor und konnte für den Prüfungszeitraum 01.01.2023 bis 31.12.2024 eine  
               hervorragende Buchführung bescheinigen. Die Salden stimmten mit den Konto-     
               auszügen überein und sämtliche Konten sind in den Jahresabschluss eingeflos-  
               sen. Insgesamt gibt die Buchführung jederzeit Auskunft über die Zuordnung   
               der Einnahmen und Ausgaben. 
 Abschließend empfahl Herr Schreier der Versammlung die Entlastung des 
 gesamten Vorstandes. 
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TOP 6: Diskussion der Berichte: 
 Auf Rückfragen der Versammlung gab der geschäftsführende Vorstand bereit-  
               willig Auskunft, so dass keine Fragen der MV offenblieben. Weiterführend sprach 
 Herr Dr. Schlickel den ÜL-mangel an und verwies auf die Wichtigkeit für das  
 Fortleben der Herzgruppen. Aus den offenen Diskussionen schien es, dass  
 personelle (Gruppenleitung, Übungsleitung und Gruppenarzt) Sorgen die

 Mitgliedervereine plagen. 
 
TOP 7: Wahl des Versammlungsleiters: 
 Aus den Reihen der Mitgliederversammlung wurde Herr Alois Metrich   
               zum Versammlungsleiter vorgeschlagen. Da keine weiteren Vorschläge gemacht   
               wurden und Herr Metrich mit dem Vorschlag einverstanden war, wurde er von 
 der MV per Akklamation einstimmig gewählt. Herr Metrich nahm die Wahl an 
 und übernahm die Leitung der Versammlung.   
 
TOP 8: Entlastung des Vorstandes: 
 Durch stimmberechtigte Teilnehmer der MV wurde der Antrag auf Entlastung des  
               Vorstandes gestellt.  
 Herr Metrich dankte dem Vorstand für die geleistete Arbeit und stellte die
 Entlastung des Vorstands zur Wahl. Bei Enthaltung des Vorstandes erfolgte die 
 Entlastung einstimmig. 
 
TOP 9: Neuwahl des Vorstandes: 
 Geschäftsführender Vorstand: 
 Von Seiten des amtierenden Vorstands wurden Vorschläge zur Neuwahl vorge- 
 stellt: 
 9.1 1. Vorsitzender: Herr Prof. Dr. med. Florian Custodis. Herr Prof. Dr. 
 Custodis konnte an der Mitgliederversammlung nicht teilnehmen, gab aber im 
 Vorfeld  seine Zustimmung, sofern Herr Dr. Schlickel ihn als Beisitzer 
 unterstützt. Da keine weiteren Vorschläge gemacht wurden, stellte Herr Metrich
  Herrn Prof. Dr. med. Custodis zur Abstimmung: 
 Ergebnis: einstimmig (bei Abwesenheit, keine Enthaltung, keine Gegenstimme)  
 

 Herr Dr. Schlickel übernahm vertretungsweise für Prof. Dr. Custodis die Leitung
 der Versammlung. Er dankte Herrn Metrich für die Versammlungsleitung und 
 entließ ihn ins Plenum.  
  

 9.2  2. Vorsitzender: Herr Wolfgang Baltes. Herr Baltes konnte an der 
 Mitgliederversammlung nicht teilnehmen, gab aber im Vorfeld seine Zustimmung. 
 Ergebnis: einstimmig (bei Abwesenheit, keine Enthaltung, keine Gegenstimme) 
 

 9.3 Geschäftsführer: Herr Robin Küsters 
 Ergebnis: einstimmig (keine Enthaltung, keine Gegenstimme) 
 Auf die Nachfrage von Herr Dr. Schlickel nahm Herr Küsters die Wahl an.  
 Die Wahl des restlichen geschäftsführenden Vorstandes wurde gemäß den Wahl- 
 vorschlägen einzeln durchgeführt: 
 

 9.4  Schatzmeister: Frau Ute Jakobs (ohne Präsenzpflicht an der VS) 
 Ergebnis: einstimmig (bei Enthaltung Frau Jakobs, keine Gegenstimme) 
 Auf die Nachfrage von Herr Dr. Schlickel nahm Frau Jakobs die Wahl an.   
 

 Alle gewählten Mitglieder des geschäftsführenden Vorstandes nahmen die Wahl 
 an. 
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 9.5  Beisitzer: 
 Da sich keine neuen Beisitzer fanden wurden schon bestehende Aufgabengebiete
 beibehalten und die Wahl der Beisitzer in einem durchgeführt. Man behält sich 
 jedoch die Option offen, mögliche Interessierte in eine Vorstandssitzung 
 miteinzuladen. Vom Vorstand bzw. der Versammlung wurden folgende Mitglieder 
 vorgeschlagen und gewählt: 

 
 9.5.1+2 Beisitzer für Digitalisierung und Öffentlichkeitsarbeit: 
          Herr Prof. Dr. Günter Hennersdorf 
 
 9.5.3 weitere Beisitzer  
 

  Herr Horst-Georg Kreisel  
 

  Frau Jutta Neubauer-Kiefer   
 

       Herr Dr. Martin Schlickel   
 

  Herr Helmut Röder   
 

       Herr Hans-Werner Gaa    
 
  Ergebnis: einstimmig (keine Enthaltung, keine Gegenstimme) 

 

Alle gewählten Beisitzer nahmen die Wahl an. 
 
 9.6 Kassenprüfer: 

Von der Versammlung wurden die Herren H.J. Lariviere und Rolf Schreier zur 
Wiederwahl vorgeschlagen. Beide Herren erklärten sich zur Wahl bereit.  

               Wahlergebnis: einstimmig (keine Enthaltung, keine Gegenstimme) 
 Die Herren nahmen die Wahl an. 

 

               Nach Abschluss der Neuwahl setzt sich der neue Vorstand wie folgt zusammen: 
 

 1. Vorsitzender:  Herr CA Prof. Dr. med. Florian Custodis / Klinikum SB 
          Winterberg 
 2.Vorsitzender: Herr Wolfgang Baltes / RSG Schiffweiler   
 Geschäftsführer:   Herr Robin Küsters /  
 Schatzmeisterin:   Frau Ute Jakobs / TV Liebenburg 

 

 Als Beisitzer fungieren: 
  Herr Prof. Dr. Günter Hennersdorf 
  Digitalisierung und Öffentlichkeitarbeit 
  Frau Jutta Neubauer-Kiefer TV Schwarzenholz 
  Herr Horst-Georg Kreisel AHG Dillingen 
  Herr Dr. Martin Schlickel AHG Weiskirchen 
  Herr Helmut Röder TV Losheim 
  Herr Hans-Werner Gaa 
 
                       

 Zu Kassenprüfern sind bestellt: 
                              Herr H.J. Lariviere / AHG Dillingen 
                              Herr Rolf Schreier / TV Liebenburg 
 Derzeitige Ehrenmitglieder: 
  HH Helmut Röder / Ehrenvorsitzender 
  Dr. med. Martin Schlickel / Ehrenvorsitzender 
  Alfons Ferderkeil 
  Dr. Reiner Flöthner 
  Prof. Dr. med. Günter Hennersdorf 
  Prof. Dr. med. Klaus Zwirner 
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TOP 10: Ausblick auf die nächste Amtsperiode: 
Unter diesem Top wurde von Herrn Dr. Schlickel der Herz-Aktiv-Tag in 
Erinnerung gerufen, der am 03.05.25 stattfindet. Hinzu konnte der 
Übungsleiterlehrgang final bestätigt werden, der erstmals in hybrider Form 
(digital und Präsenz) ablaufen wird. 

 
TOP 11:  Fragen, Probleme der MV bezüglich alter / neuer Periode: 
 Neben der Ärzteproblematik zeichnet sich bei einigen auch ein Problem bei den  
               Übungsleitern ab. Zu diesem Thema gab Herr Röder einen kurzen Überblick über  
               die neue Rahmenvereinbarung Rehabilitationssport der BAR. Wesentliche Neuer- 
               ung ist hier die Möglichkeit, unter bestimmten Voraussetzungen eine Herzgruppe 
               ohne ständige Arztpräsenz zu betreiben. Die komplette Rahmenvereinbarung ist  
               auf unserer Homepage eingestellt. 
 
TOP 12:  Verschiedenes: 
 Herr Röder betonte die Wichtigkeit einer gültigen Lizenz bei der Zertifizierung der 
 Herzgruppen. Falls Lizenzverlängerungsanträge durch andere Verbände nicht 
 zeitgerecht bearbeitet werden können, so reicht der Nachweis der Bearbeitung 
 per E-Mail aus. 
 Herr Kreisel stellte den Antrag Herrn Gaa als Ehrenmitglied und Herr Dr. 
 Schlickel und Herr Röder als Ehrenvorsitzende zu ernennen. Dieser Antrag wurde
 von der MV einstimmig angenommen.  
 

Mittagspause: 
Im Namen des Vorstandes lud Herr Dr. Schlickel die Versammlung zu einem 
kleinen Imbiss ein. 

 
Da keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss Herr Dr. Schlickel die 
Versammlung gegen 12:15. 
 
Weiskirchen, den 15.03.2025 
 
 
 
gez. Prof. Dr. Florian Custodis                                                gez. Robin Küsters 
1. Vorsitzender                                       Geschäftsführer &  

   Protokollführer                             
 

Protokoll wurde elektronisch erstellt und ist auch ohne Unterschrift gültig. 
 
Anlagen: Bericht des Vorstandes 
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